

CONSULTA PÚBLICA

EVOLUCIÓN DE LAS APIS Y DATOS ABIERTOS DE LA DIRECCIÓN DE COMPRAS Y CONTRATACIÓN PÚBLICA

SITUACIÓN ACTUAL

En el marco del proceso de evolución, mejora y modernización de nuestras APIs y mecanismos de acceso a datos abiertos, se busca fortalecer y ampliar nuestras capacidades de provisión de datos con el objetivo de ofrecer información más completa, útil y fácil de integrar para empresas, desarrolladores, investigadores y la ciudadanía.

Qué es una API y cuáles son las APIs de Mercado Público

Una **API** (Interfaz de Programación de Aplicaciones) es un **conjunto de reglas técnicas** que permite que **un sistema informático solicite información o servicios a otro sistema** y reciba una respuesta de forma automática, estructurada y segura.

ChileCompra actualmente pone a disposición de la ciudadanía dos sitios de APIs:

API Mercado Público: disponible en el sitio api.mercadopublico.cl, es la principal fuente de interacción con los datos de Órdenes de Compra y licitaciones de MercadoPublico, permitiendo a ciudadanía, investigadores, compradores y proveedores tener acceso a información en línea de las transacciones de la plataforma.

API OCDS: disponible en <https://datos-abiertos.chilecompra.cl/descargas/procesos-ocds>, esta API permite a la ciudadanía, investigadores, compradores y proveedores conectarse a las transacciones utilizando el Estándar de Datos para Contrataciones Abiertas OCDS (Open Contract Data Standar).

En este contexto la Dirección de Compras y Contratación Pública se encuentra trabajando en una nueva versión de su [sitio de API](#) que ha permitido, desde hace más de una década, la disponibilidad de aplicaciones y descargas de información automatizada de las compras públicas del Estado de Chile.

Se espera que esta nueva versión del sitio API, esté disponible en el primer semestre de 2026, incorporando información de oportunidades de negocio de los procedimientos de Compra Ágil y Licitación, incluyendo sus documentos adjuntos, entre otros, lo que facilitará la integración de sistemas, el desarrollo de herramientas empresariales, la investigación aplicada y la interoperabilidad con plataformas públicas y privadas. Se potenciará así, un nuevo ecosistema de servicios digitales y datos abiertos.

En complemento a este desarrollo, estamos llevando a cabo una consulta pública con el objetivo de recoger miradas, necesidades y sugerencias sobre la futura evolución de sus APIs y mecanismos de acceso a datos.

Esta consulta podrá ser respondida por cualquier persona u organización, quienes tendrán la posibilidad de identificar información que les resulte de utilidad en el sitio de APIs y levantar casos de uso emergentes y requerimientos del ecosistema digital, así como de plantear su opinión con respecto al tipo de información disponible en las APIs, las limitaciones o brechas que las personas usuarias han encontrado en el uso de las APIs, sugerencias de mejora, casos de uso para futura habilitación, entre otros.

Esta iniciativa se integra al proyecto de Inteligencia Artificial de ChileCompra, orientado a la detección temprana de irregularidades y al fortalecimiento de la probidad, así como a la mejora de la eficiencia mediante comparadores de precios y la promoción de la participación de proveedores. Para ello, se están incorporando modelos de lenguaje de gran escala (LLM) en www.mercadopublico.cl y en el monitoreo del Observatorio, enfocándose especialmente en una primera etapa en el análisis de licitaciones y denuncias reservadas relacionadas con irregularidades y casos de corrupción.

Asimismo, ChileCompra se encuentra actualmente en un proceso de fortalecimiento de la seguridad de su plataforma y se están diseñando nuevas alternativas de integración con herramientas de terceros.

En este contexto, ChileCompra busca implementar un registro de empresas con integraciones validadas, cuyo objetivo será asegurar que todas las iniciativas desarrolladas por terceros cumplan con los lineamientos operacionales y de seguridad definidos por la ley y con las condiciones de uso definidas por la institución. Este registro permitirá entregar mayor confianza a las entidades usuarias, estandarizar los criterios de integración y fortalecer el ecosistema de soluciones tecnológicas asociadas a la plataforma.

OBJETIVO GENERAL DE LA CONSULTA PÚBLICA:

Realizar una consulta abierta a las empresas, desarrolladores, proveedores, académicos, investigadores, comunidad y ciudadanía interesada para recopilar miradas, necesidades y sugerencias respecto a la evolución de las APIs de ChileCompra y el acceso a datos del sistema en el contexto de la nueva versión de APIs, la que se espera que esté disponible durante el primer semestre de 2026 y que incluirá información de oportunidades de negocio de los procedimientos de Compra Ágil y Licitación, incluyendo sus documentos adjuntos, entre otros.

La realización de esta consulta es una oportunidad para escuchar las sugerencias de los usuarios, entender, identificar necesidades y detectar temas críticos.

ETAPAS DE LA CONSULTA:

La consulta pública considera las siguientes etapas y fechas:

- Fecha de publicación: martes 23 de diciembre de 2025.
- Plazo de cierre de Consulta Pública: viernes 30 de enero de 2026.
- Plazo de publicación de respuesta por parte de ChileCompra: lunes 30 de marzo de 2026.

Resultados:

Este proceso de consulta pública podría considerar otras etapas de participación y sus resultados complementarán el plan de trabajo de cara al desarrollo de nuevas APIs.